



UNIDAD DE GÉNERO COLPOS

Durante 2019 presentaremos notas sobre filósofas y filósofos mexicanos

AGOSTO 2019



Ana María Rivadeo

Ana María Rivadeo, es filósofa de origen argentino nacionalizada mexicana. Estudió la licenciatura en Filosofía en la Universidad Nacional de Tucumán; en su juventud participó en los movimientos sociales latinoamericanos de su época y llegó exiliada a México en 1975 escapando de la situación política de persecución y represión a la militancia revolucionaria, por parte del gobierno peronista.

Estudió la Maestría y Doctorado en la Universidad Nacional Autónoma de México. Fue profesora titular de tiempo completo en la carrera de filosofía. Fue fundadora del Programa de Investigación de la Facultad de Estudios Superiores Acatlán y recibió un homenaje por 40 años de servicio como docente, en 2015.

Su propuesta pedagógica fue innovadora, impartió las clases de epistemología, marxismo y pensamiento de Kant y Hegel, haciendo énfasis en el papel fundamental de la praxis y desarrollando un pensamiento crítico. “Es una filósofa que investiga el tema de la violencia neoliberal, y de la construcción de la medida de lo humano civilizatorio. Ana María Rivadeo es una epistemóloga marxista contemporánea y luchadora anticapitalista; pensadora de la inédita derrota histórica de la clase trabajadora mundial y crítica de todo marxismo teleológico abstracto”.

<https://ratiocolectivo.wixsite.com/colectivoratio/ana-maria-rivadeo-pensadora-de-tiem#!>

Entre sus publicaciones se encuentran títulos como: *El marxismo y la cuestión nacional*, 1994; *Les patrias. Nación y Globalización*, 2003; *Epistemología y política en Kant*, 2008; *Palabra y Violencia: sobre una epistemología del terror*, 2011; *Globalización, Nación y democracia. Otra nación y otro mundo son posibles*, 2012.



Alberto Saladino García

Alberto Saladino García, (1955). Filósofo, académico, historiador y político mexicano, originario de Ocotlán, Estado de México. Estudió la licenciatura en filosofía en la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEM), la maestría y el doctorado en Estudios Latinoamericanos por la Universidad Nacional Autónoma de México, (UNAM).

Se ha desempeñado como Director de la Facultad de Humanidades, (UAEM), es profesor investigador de tiempo completo, catedrático en la Facultad de Humanidades y pertenece al Sistema Nacional de Investigadores. Sus estudios se centran en proyectos sobre “Filosofía Política”, “Filosofía Latinoamericana” y “Filosofía de la Ciencia”.

Se caracteriza por ser un filósofo de pensamiento claro, que plasma sus ideas de una manera esquemática, trazando apartados y categorías con extraordinario tino. Su trabajo va encaminado a la mejora y justicia social, identificándose como un marxista y activista político.

Su obra está compuesta por libros, ensayos y textos de divulgación escritos en varios idiomas, entre los que podemos citar: *Dos científicos de la ilustración hispanoamericana*, 1990; *Ciencia y prensa durante la ilustración latinoamericana*, 1996; *Reivindicar la memoria. Epistemología y metodología sobre la historia de la filosofía en América Latina*, 2012; *Elementos para una teoría latinoamericana sobre historia de la Ciencia*, 2015.

Páginas consultadas:

https://es.wikipedia.org/wiki/Ana_Mar%C3%ADa_Rivadeo

<https://laizquierdadiario.com/Dra-Ana-Rivadeo-homenaje-a-40-anos-de-docencia>

http://dcsh.izt.uam.mx/cen_doc/cefilibe/images/banners/enciclopedia/Diccionario/Autores/FilosofosMexicanos/Saladino_Garcia_Alberto.pdf

Nota elaborada por: Dra. Pilar Alberti Manzanares y Lcda. Aurelia De la Rosa Regalado